

Christian Calliess

Europa als Wertegemeinschaft – Integration und Identität durch europäisches Verfassungsrecht?

JuristenZeitung 21/2004, Tübingen: Mohr Siebeck, S. 1033- 1045

Die EU hat sich sukzessive von einer Wirtschafts- zu einer Wertegemeinschaft entwickelt.

Europäische Werte haben einen selbständigen Gehalt, der im europäischen Verfassungsverbund jedoch eng mit den nationalen Wertehalten der Mitgliedstaaten verknüpft ist. In diesem Kontext kann das europäische Verfassungsrecht - so die These - einen wichtigen Beitrag zur Integration und Identitätsbildung innerhalb der EU leisten.

Gliederung

- I. Konsum- oder Wertegemeinschaft?
- II. Zum Wertebegriff
- III. Europäische Werte im Werden
- IV. Europa als Wertegemeinschaft
- V. Integration und Identität durch europäische Verfassungswerte